

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Viernes 25 de Diciembre de 1891.

NUM. 259

Cristinas

y tortas almendradas para las fiestas de Navidad.

Se espenden en el horno de la calle del Mar.

PASÓ, CÓMO TODO PASA

Pasó la noche buena, y con ella pasaron tambien los risueños y encantadores atractivos que para los niños tiene siempre esa festividad religiosa, quizá la primera y mas universal que se registra en los fastos de la historia de la humanidad.

Ella, ha grabado con caracteres de indelebles huellas sobre el corazon del hombre, esa tradicional costumbre que existe entre todos los cristianos de reunirse las familias en la morada del jefe de ella, donde al rededor de abundante y deslumbradora mesa, se gusta de exquisitos y delicados manjares donde el turron, el pavo y el Jerez desempeñan su papel principal.

En esa noche, (que bien pudiéramos apellidarla la Reina de todas las restantes del año) por la magnificencia y ostentacion que despliega ante las demás que la han precedido, en esa noche repito, todo es altivez vanidad y soberbia, pues parece como si las diferentes familias que constituyen la sociedad se hubieren confabulado, para ostentar á porfia cada una á medida de sus fuerzas y posicion, el lujo mas deslumbrador y asiático, que en vez de enaltecer humilla y rebaja á quien hace alarde de su faiso oropel.

Necios, que así regalais vuestro miserable cuerpo, formado de un poco de barro, y al que no tardarán mucho tiempo en volver á ver convertido en polvo y ceniza tal vez los mismos con quienes compartís en esa noche vuestros carnales apetitos, no lo consagreis todo á la materia, guardad algo para el espíritu y considerad que al lado de vuestra vana ostentacion, se oculta también mucha miseria, á la cual podeis socorrer con las migajas del pan que dejais caer del mantel con que adornais la mesa donde presentais los manjares con que regalais vuestro cuerpo.

No querais celebrar una fiesta que representa el símbolo de la mayor pobreza, haciendo alarde de la elevada alcurnia que os encumbra sobre el nivel de los demás que os rodean, pues con esta manera de proceder, en vez de atraeros los favores del cielo y las bendiciones de vuestros semejantes inferís un insulto, no sólo á la providencia que reprueba la vanidad, si que también al haraposo mendigo, que, mientras vosotros rodeados de aduladores amigos é hipócritas servidores, nada os falta, él ve, que nadie se acuerda de su infortunio y muere atherido de frío y de hambre olvidado del resto de la humanidad.

ESTANISLAO BUENO Y GARCIA.

PRUEBAS DEL CAÑON MATA

Terminadas las pruebas de fuego con el éxito mas satisfactorio, en breve será declarado reglamento el mortero de

bronce comprimido de nueve centímetros, cargado por la recámara é inventado por el comandante de artillería don Onofre Mata.

Esta pieza es de gran utilidad en nuestro territorio, pues formará parte de las baterías de montaña, y en los terrenos accidentados batirá perfectamente las tropas ocultas hasta las distancias de unos 3.000 metros.

En las pruebas de conduccion ha demostrado no sufre el ganado de transporte, á pesar de haberse empleado las mulas, siempre menos resistentes que el ganado reglamentario. Y en las de tiro ha quedado excelente resultado por tiro directo hasta 1.600 metros; y sus fuegos curvos han colocado proyectiles en blancos ocultos á las distancias de 2.600 á 3.000 metros.

En las próximas escuelas prácticas que se efectuarán en Carabanchel, que serán presididas y dirigidas por el capitán general señor Pavia, tomará parte una batería de los nuevos morteros, la que, con los demás del tren de sitio, batirán las obras construidas por el cuerpo de ingenieros, durante su temporada de escuelas prácticas.

EL CRIMEN

DEL BOULEVARD DEL TEMPLE

La compra del cuchillo

Indudablemente, el arma con que se cometió el asesinato de la baronesa Deillard procede de Lyon.

He aquí algunos detalles acerca de este punto, que demuestran que el criminal premeditó la muerte de su víctima.

El gran Bazar de Lyon donde, según todas las probabilidades, fué adquirido el cuchillo, está situado en la calle de la República.

Este establecimiento da trabajo á doscientos empleados, y en él se venden cuchillos de varias medidas con las iniciales F. N.

Un empleado, llamado Pedro Cachot, recuerda que el 23 de Noviembre último, á eso de las nueve de la noche, vendió un cuchillo á un individuo de 26 á 27 años, moreno y de mediana estatura, cuyas señas corresponden á las del presunto asesino.

El comprador partió inmediatamente. Mr. Goron ha enviado á Lyon un inspector con el cuchillo que sirvió para el crimen, con el fin de tomar declaración á los dependientes del Gran Bazar.

Una coartada

Mr. Blanchot, el acusado de Asnières, ha probado que estaba en esta poblacion el día en que se cometió el crimen.

El recuerdo de su estancia en Asnières, despertó algunas sospechas después de la lectura de los periódicos de París en que se consignaban las señas del asesino.

Es de advertir que Mr. Blanchot usaba sombrero de copa, llevaba una cartera bajo el brazo y su fisonomía y su estatura guardan cierta semejanza con las del desconocido del boulevard del Temple.

El denunciado de Asnières ha tenido la fortuna de probar plenamente su inocencia.

CETTE

12 diciembre.

Es extraordinario el movimiento de vapores en este puerto. Los *quais* ó muelles que constituyen muchas calles de Cette, están repletos de pipas hasta el punto de que para evitar confusiones y atropellos se ha visto obligada la Aduana á disminuir, de cinco á tres los días que los bocoyes pueden estar sobre los mismos.

Se anuncia que grandes comerciantes van á emplear cantidades fabulosas en vinos españoles, tales, que algunas casas

francesas dedicarán al negocio 40 ó más millones de francos.

En estos momentos, en que es casi imposible encontrar una pipa vacía para alquilar se observa la falta de envases y material en los ferrocarriles para traer á Francia nuestros vinos, cuando ya esta Enotécnica llamaba la atención del comercio vinatero de España sobre estos extremos, á mediados de octubre, calificando de imprevista y contraproducente la demora ó pereza que se observaba entre nuestros exportadores, y que fatalmente debía llevar las cosas al conflicto que hoy se toca, siendo de notar, no obstante los continuos arribos de esta última semana, que en los once primeros del año anterior se habían importado 542.290 hectólitos mas que en igual época del actual, cuando por las circunstancias anormales que atravesábamos y la seguridad de que el Senado ratificaria lo de la Cámara, todo aconsejaba una prudente actividad en los envíos.

Los precios sin variación, pero mas firmes y con tendencia favorable al alza. Las cotizaciones de los demas productos, las mismas.

La importación de nuestros vinos á este puerto desde el 22 de Noviembre al 6 del actual, ha sido de 174,359 de ordinarios y 4.539 de licorosos.

Correo de ayer

EL TEMPORAL.

La nevada

Ayer á las cuatro y media de la tarde empezó á caer sobre Madrid copiosa nevada.

Ya al oscurecer la nevada tomó proporciones mayores, alfombrando de blanco las calles de Madrid.

La gente tomó por asalto los carruajes y tranvías porque además de la nieve se sintió vivísimo frío y viento del Norte.

De desgracias personales ocasionadas por la nieve sólo sabemos que en la Puerta del Sol, junto á la fuente, cayó un caballero, produciéndose una ligera contusion en una pierna.

De desgracias mayores no hubo noticia alguna.

**

Reina fuerte temporal en Barcelona, á causa del que algunos buques han roto las amarras.

Varios se han visto obligados á pedir auxilio á la vista del puerto, y afortunadamente han salvado el peligro tomando la direccion del viento.

El puerto está cerrado. Han sido derribadas por el vendabal varias casetas de los puestos de la feria. —Lluve copiosamente en Murcia.

—De dos días á esta parte un frío intenso ha venido á reemplazar á la lluvia en Paris, que presenta el aspecto de los inviernos rigurosos. El frío se deja sentir mas, por lo mismo que la temperatura habia sido hasta ahora relativamente benigna.

UN NAUFRAGIO

Paris 21.

Los despachos de Tolon dicen que se trabaja activamente para sacar á flote el torpedero núm. 103 que se fué á pique sobre unas rocas.

Los marineros heridos á consecuencia del choque continúan mejorando, siendo cuidadosamente asistidos en el hospital de San Rafael.

UN DESCARRILAMIENTO

Bucarest 21.

Ha descarrilado cerca de Vacotlesti un tren del ferrocarril de Dorskel.

Cuatro vagones, de los cuales dos eran de viajeros, y el ambulante de correos, quedaron hechos pedazos.

Se tienen hasta ahora noticias de veinte heridos, de los cuales seis se encuentran gravísimos.

No se sabe aún si el siniestro ha sido casual ó intencionado.

CUATRO VOTACIONES DEFINITIVAS

Paris 21.

Votado por la Cámara el proyecto relativo á los tratados, ha dado tambien su aprobacion al crédito para la prolongacion del ferrocarril de Ainsefra (Argelia) y aumento de la guarnicion de Goleah.

Despues se ha señalado orden del dia para la sesion de mañana.

Roma 21.

La Cámara ha aprobado por 207 votos contra 75 el proyecto de ley sobre portazgos.

Bucharest 21.

La Cámara por 78 votos contra 74 contra 74 vota una proposicion decensura contra el gobierno. El presidente del Consejo ha ido á informar al rey de dicho acuerdo y presentarle la dimision.

Buda Pesh 21.

En la sesion celebrada hoy por la Cámara ha quedado aprobado el tratado de comercio con Alemania.

VIAJEROS ILUSTRES

A las seis y veinte minutos salió ayer para Andalucía S. A. el príncipe Alberto de Prusia. Visitará Sevilla, Málaga, Granada y Córdoba, y el domingo llegará á Madrid de paso para Alemania. En la estacion le despidieron la infanta doña Isabel y las autoridades de Madrid.

**

En el tren-correo salió tambien anoche para Sevilla y Villamanrique la condesa de Paris, acompañada de sus hijas las princesas Elena, Luisa y Fernanda de Orleans.

CONSEJO DE MINISTROS

Contra lo que se habia anunciado y contra lo que generalmente se creía, el Consejo de ministros celebrado ayer tarde no se ocupó en poco ni en mucho de los aranceles.

Así lo aseguraron los propios ministros, los cuales añadieron que el asunto relativo á los derechos de exportacion estaba encomendado á una ponencia, compuesta de los Sres. Cos Gayón y Concha Castañeda, y tan luego éstos terminaron su dictamen se discutiría en el primer Consejo.

Expedientes

Al despacho de buen número de éstos, que estaban retrasados, dedicaron ayer los ministros la mayor parte del tiempo que estuvieron reunidos.

Los principales, y sobre los que hubo mayor discusion, fueron dos expedientes que llevó el Sr. Elduayen.

Refiérese uno de ellos á una competencia sobre jurisdiccion entre el ministro de la Gobernacion y el tribunal contencioso. Se acordó autorizar al Sr. Cánovas del Castillo para que decidiera lo que estimara más oportuno.

El otro expediente, también de Gobernacion, se relaciona con la ley de sargentos. Los Sres. Elduayen y Azcárraga discutieron bastante sobre si habia ó no derecho á someter á examen de suficiencia á los sargentos que solicitan destinos públicos. También se autorizó al señor Cánovas para que resolviera este asunto.

El Sr. Linares Rivas llevó otro expediente, que fué aprobado, en el que se

establece la forma para conceder aumentos de crédito con destino á obras públicas.

Hablóse de un modo incidental del expediente del Noguera Pallaresa, el cual están estudiando hace tres meses los ministros de Estado, Guerra y Fomento.

Cuestiones económicas

El Sr. Cánovas del Castillo comunicó á sus compañeros la grata noticia de que el sindicato de banqueros, sin necesitar el auxilio del Banco de España, había logrado cubrir el empréstito.

La mayor parte, ó mejor dicho, la casi totalidad de los 250 millones la han suscrito casas españolas. Una sola casa de banca de Madrid suscribe 65 millones de pesetas.

El gobierno se muestra muy satisfecho por el éxito que cree ha obtenido, y sobre todo se felicita de que la banca española, y principalmente la plaza de Madrid, haya dado una prueba tan evidente de su fuerza, quedándose con la mayor parte de la operación.

Esto, en opinión del Sr. Cánovas y de los demás ministros, producirá un excelente efecto en el extranjero, donde verán que hay aquí más dinero y más elementos de los que se creían, puesto que después de comprar grandes cantidades de Deuda exterior todavía los capitalistas españoles suscriben en firme un empréstito.

Ya que hablaba de banqueros y de cuestiones económicas, el Sr. Cánovas no quiso dejar pasar la ocasión de hacer algunas observaciones sobre el último balance del Banco de España, que acusa una gran mejora.

Por último, añadió que el Banco estaba dispuesto á cumplir la ley de Tesorería, para lo cual pensaba proceder en seguida á comprar 50 millones de pesetas en oro, además del que tiene ya en sus cajas y en poder de sus corresponsales.

MAGALHAES LIMA

El ilustre republicano portugués señor Magalhaes Lima nos ruega en el siguiente telegrama que rectifiquemos noticias adelantadas por nuestro corresponsal en Lisboa acerca de la futura actitud de «O Seculo».

Nuestro corresponsal se limita á transmitirnos noticias que corrian como válidas en los círculos políticos lisboenses.

Ruégole lea mi artículo de «O Seculo» y rectifique lo teleografiado por su corresponsal.

Soy republicano y quiero la república; republicano es «O Seculo» y defenderá siempre los principios republicanos.—Magalhaes Lima.

Córdoba 21.

En el tren-correo de hoy ha llegado á esta el Sr. Isasa, que fué recibido por las autoridades y conservadores y reformistas.

Se hospeda en casa del conde de Torres Cabrera, donde se ha dado esta noche un lunch.

El Sr. Isasa pronunció un discurso manifestando que la conjunción se imponía por la identidad de ideas de romeristas y conservadores, particularmente en las ideas económicas, cuyo desarrollo es lo más necesario.

Aplaudió la conjunción realizada en Córdoba y terminó manifestando que el partido conservador es el único que puede salvar al país.

Después dió facultades á los jefes de ambas fracciones para que nombren comités.

Granada 22.

Un operario de la fábrica de azúcar de Chinarral rió esta noche con un compañero suyo y le dió una puñalada que le causó la muerte.

Un joven de veintidos años se ha suicidado en la calle de Cocheras.

Ayer en el camino de Jaén un leñador mató de un tiro á un albañil.

Barcelona 21.

Reina un fuertísimo temporal.

Esta noche nieva en la montaña. Aquí ha bajado mucho la temperatura.

El Sr. Canalejas fué á Sabadell, donde visitó las fábricas.

El comité fusionista de aquella población le ha obsequiado con un banquete.

Ha habido muchos brindis.

Canalejas brindó por la reina, por el Sr. Sagasta y por la juventud.

Puerto de Santa María 21.

A consecuencia de los innumerables robos que se vienen cometiendo en esta localidad, la prensa ha emprendido una enérgica campaña contra las autoridades.

Un distinguido médico ha sido encarcelado por suponerse autor de varios artículos publicados sobre este particular.

Bilbao 21.

Estando anoche en una taberna del barrio de Zorroza un joven de origen francés, llamado Aquiles Mattey, dijo delante de seis obreros, dió una soberbia bofetada á Mattoy, que empezó á hechar sangre por las narices.

El tabernero echó de su establecimiento á los alborotadores.

Aquiles, que deseaba tomar venganza de la ofensa que le habían hecho al abofetearle, se dirigió á su casa, cogió una escopeta la cargó con un cartucho de perdigones, y en seguida se puso á esperar á la puerta de la calle.

A la una de la madrugada pasaron por delante de su casa cinco de sus contrincentes y disparó sobre ellos cuatro tiros hiriendo gravemente á tres.

Aquiles se disponía á continuar haciendo fuego, y así lo hubiera verificado, sin duda, á no arrojarle sobre él uno de los heridos que le quitó la escopeta.

Cuando se vió desarmado apeló á la fuga.

Inmediatamente fueron avisados los guardias municipales, que auxiliaron á los heridos uno de los cuales estaba en el portal.

Poco después se trasladó á los heridos al hospital de Bilbao.

Aquiles Mattey que tiene veintidos años de edad, ha sido preso y ha ingresado en la cárcel de este partido.

Londres 21.

Mr. Hastings es acusado de haberse apropiado quince mil libras esterlinas pertenecientes á la administración de una población del distrito que aquel representa.

Roma 21.

Un sindicato de banqueros ingleses ha emprendido la construcción de un puerto en San Pier Davena, cerca de Génova.

El objeto es facilitar el comercio entre Italia y otras naciones.

Nueva York 21.

Los corresponsales de los periódicos en Rio Janeiro anuncian que ha estallado la revolución en la capital del Estado de Espiritu Santo y que en la lucha han perecido muchas personas.

Ha sido depuesto el gobernador.

En Bahio reina tal agitación, que es frecuente el cambio de gobernadores; luchan dos partidos militares y desempeña alternativamente el cargo de gobernador el jefe de ambos grupos.

En Rio Grande se han batido las tropas federales contra un batallón de la guardia nacional.

Está interrumpida la comunicación telegráfica.

Londres 21.

Noticias recibidas del Brasil dicen que los insurrectos brasileños del Espiritu Santo, mandados por el general Seraisa, han bloqueado el puerto de Santa Victoria, capital de dicho Estado.

El gobierno federal ha mandado grandes refuerzos de tropa contra los rebeldes.

Paris 21.

Coméntase el inesperado relevo del capitán de Funcke, agregado militar á la embajada de Alemania, llamado á Potsdam para mandar un escuadrón del primer regimiento de hulanos de la Guardia.

En los salones diplomáticos habíase observado hace tiempo la especial predilección que el capitán de Funcke manifestaba por Mlle. de Freycinet, hija del presidente del Consejo.

El agregado militar parece ser que era correspondido en este fin correctísimo; tanto, que algunos pensaban ya en un próximo enlace.

Mr. de Freycinet no halló el intento de su gusto, sin duda, pues á sus gestiones cerca del embajador de Alemania débese la combinación que aleja de Paris al capitán de Funcke.

Entre sacrificar su popularidad ante

los chawins ó el amor juvenil, el ministro de la Guerra ha optado por lo segundo.

Londres 22.

Anoche falleció, á la edad de ochenta y tres años, el duque de Devonshire, lord Williams Cavendish.

Le sucede en la dignidad de par lord Hartington, miembro del Parlamento y representante del distrito de Hossendale en el condado de Lancaster.

Londres 22.

Mister Hasting, miembro del Parlamento y representante del distrito oriental del condado de Worcester, ha comparecido hoy ante el tribunal de Bow-Street y se le ha negado la libertad bajo fianza.

El único superviviente de los que tenían derecho á reclamar fondos de monsieur Hastings es el mayor Brown.

De 37.000 libras esterlinas que el demandado tuvo en su poder solo ha entregado en debida forma 9.000.

Nuestra Correspondencia

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR.

Palma.

Santañy 23 Diciembre de 1891.

Continua diluviando, y embravecido el mar de forma que esteriliza la honrosa actividad desplegada por este señor Alcalde para encontrar los restos mortales de los dos pescadores que en aguas de este término municipal perecieron abogados en la tarde de anteayer.

Parte el corazón más endurecido, presenciando las escenas de dolor que se repiten á cada momento entre las viudas, padres y hermanos de las desgraciadas viudas, cada vez que para prestarles algún consuelo son visitados por sus deudos y amigos que en número extraordinario van cumpliendo tan penoso deber, ya que de otro modo no pueden patentizar la aflicción que agobia sus corazones por pérdidas tan irreparables y generalmente sentidas por todas las clases de la Sociedad santañyense.

Hijos modelos en el profundo respeto á sus padres, esposos amantes y celosos en el cumplimiento de los deberes conyugales, compañeros agradables y leales en sus conyugios y amigos cariñosos y consecuentes con los que lo eran suyos, han sucumbido víctimas del trabajo sin dejar en este mundo ni el recuerdo más insignificante que empañe su memoria ni el enemigo más pequeño que no tribute con el corazón oprimido un recuerdo de gloriosa satisfacción, del que las familias pueden estar honrosamente orgullosas.

Bajo los anteriores supuestos no extraño yo los excelentes propósitos que existen para hacer entre este vecindario satisfactoria manifestación de duelo que ha de representar en favor de las viudas, pues veo anunciadas algunas suscripciones en los casinos, y me parece que este Ayuntamiento iniciará otra á la que indudablemente se asociará el vecindario todo que desea tributar este último homenaje del sentimiento; más expresivo á los que en vida solo simpatías supieron captarse.

Aquí abrigamos fundadas esperanzas de que la prensa periódica balear ha de tomar parte muy activa en la manifestación de duelo de este pueblo y yo que me precío de conocer los antecedentes históricos de todas las individualidades que se hallan al frente del periodismo Balear, no puedo menos de congratularme al observar que aun en este aventurado rincón se hace justicia á la nobleza de sentimiento, magnanimidad y desprendimiento que distingue á todos ustedes, mayormente cuando se trata de enjugar una lágrima de dolor como la de que nos ocupa.

En la mañana de ayer, en el punto denominado Pou Salat al Sur de la Torre de Nágosta y enclavado en el predio Se Avall fué encontrado casi destrozado el laúd que tripulaban los desgraciados pescadores que encontraron la muerte en el fondo del mar; y juntamente con algunos enseres de pesca, fueron entregados por la Alcaldía á las familias respectivas, previa la formación del oportuno inventario; y se continua sin descanso por la autoridad local y sus dependientes, los trabajos para encontrar los cadáveres con el objeto de darles honrosa sepultura.

Sin que esto fuera mi deseo he dado á esta correspondencia mas estensión de la que deseaba pero conste que á ello me ha obligado el general y unánime sentimiento de dolor que aquí han pro-

ducido la muerte de los infelices pescadores Rafael Garcia Ferrer y Pedro Ferrer y Vila.

Suyo affmo. y S. S.

CANDIDO.

Curiosidades

Una frase de Napoleón

Con motivo de las acusaciones que se dirigen actualmente al arzobispo de Burdeos, recuerda un periódico francés una frase de Napoleón I, que pudiera tener aplicación en este caso.

Cuando el emperador detuvo el Pontifice en Savona, el obispo de Chambery monseñor Desolles, pronunció en el concilio nacional, reunido á la sazón en París, algunas palabras en que pedía la libertad del Papa, con lo cual dió motivo á que uno de los cortesanos de Napoleon, que creía agradarle de este modo, hablase mal en su presencia del obispo, cuya osadía no era posible soportar.

—A nadie se debe censurar—dijo Napoleón secamente—por pedir la libertad de su jefe.

Para lograr flores en invierno, se corta un tallo de la planta que se quiera y se pone en agua corriente una ó dos horas para que se remoje bien.

Después se coloca en posición vertical dentro de un vaso de agua, conservándolo en una habitación bien abrigada.

Con el agua se mezcla, un poco de cal viva, y conviene añadir algún cristal de sulfato de cobre para prevenir la putrefacción.

Y sin más, pronto empezará á germinar el tallo, dando mas hojas cuando se añade mas cal, no excediendo de cierto límite y por el contrario, despuntarán las flores no añadiendo en demasía dicha materia.

Representacion del Enrique VIII

En el teatro del Liceo de Londres, que dirige el famoso actor Mr. Irving, va á ponerse en escena el Enrique VIII de Shakespeare, y para que nuestros lectores tengan idea del lujo que va á desplegarse en la mise en scene, bastará con decir que los trajes designados por el eminente pintor Mr. Seymour Lucas, que fué uno de los heridos en la catástrofe de Búrgos, serán tan notables por su belleza, como por su correccion arqueológica.

El danasco para los trajes ha sido tejido expresamente en una fabrica de Manchester, siendo exacta reproduccion de los brocados de siglo XVI, que se conservan en el Museo de South Kensington. Todos los trajes y armaduras estan exactamente copiados de los cuadros de Hebein, que posee la reina Victoria.

El tejido de oro y plata con que se confecciona uno de los trajes que ha de vestir el protagonista, Enrique VIII, cuesta diez y seis libras esterlinas (80 duros) la vara.

Una Boleña vestirá en la escena de la coronación un traje de brocado blanco y plata, confeccionado con arreglo á la descripción que de él hizo en sus comunicaciones oficiales el embajador español de aquella época en Londres.

Sección Amana

Errata de imprenta.

El doctor Prave es tan desgraciado que al anunciarse dias atrás en un periódico, salió en el anuncio la errata siguiente:

«Prave, médico «risible» todos los dias desde las nueve hasta las once de la mañana.»

Sección Insular

Advertencia

Suplicamos á los suscritores de fuera de Palma se sirvan ponerse al corriente de sus atrasos y mandar recoger el regalo de Navidad, en la calle de S. Pedro Nolasco 7.

Horas de despacho desde las ocho á las doce por la mañana y de tres á siete por la tarde.

Para los suscriptores de Palma, hemos entregado hoy á los repartidores: un calendario americano con efemérides mallorquinas, otro Zaragoza y otro de bolsillo, que les serán repartidos á domicilio.

SUSCRICIÓN á favor de la viuda y los ocho infortunados huérfanos del guarda de Consumos, Serra, asesinado dias pasados en la calle de San Jaime.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes entries for D. Francisco Manuel de los Herreros (10'00), Gabriel Maura (5'00), Baudilio Puigvert (5'00), Sr. Lassalle Hermanos (5'00), D. Bartolomé Flores (2'00), Sebastian Ramonell (2'00), D. Margarita Pieras (1'00), D. José Roig (2'00), Bartolomé J. Marroig (2'00), Francisco Roselló (Andraitx) (1'00), and Ignacio Forteza (5'00).

Total. 536'00

(Se continuará)

Con motivo de las Pascuas de Navidad, la Redaccion de EL NOTICIERO BALEAR felicita á sus suscriptores deseándoles la mayor suma de felicidades.

Mañana por la noche se celebrará academia doble en los salones de la sociedad de socorros La Asistencia Palmesana.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro-Circo la segunda representación de Fra-Diávolo que tanto éxito alcanzó el miércoles por parte de todos los artistas.

Mañana se cantará la Favorita y el domingo el Faust, encargándose de la parte de Margherita la aplaudida tiple Srta. Ferrer.

A las diez y media de la mañana entró ayer en nuestro puerto el cañonero de guerra Alsedo, que por espacio de algunos dias ha tenido que refugiarse en el puerto de Sóller por guarecerse del mal tiempo.

Los vapores Hartmann y Agnar que buscaron abrigo en nuestra bahía, salieron ayer por la mañana con rumbo á levante.

Ayer, á pesar de haber abonanzado el tiempo, continuó la interrupcion telegráfica, con Madrid y Cataluña hasta el anochecer.

Ayer á las diez de la mañana se desencadenó un violento vendabal que puso en inminente peligro á un falucho que llegaba de la parte de Poniente.

Anoche en todas las iglesias se cantaron maitines en celebridad del Nacimiento del Redentor y despues de las doce se celebró la misa del gallo.

Dos faluchos estuvieron ayer todo el dia abasteciendo de carbon al crucero ruso Minine, con objeto de poder continuar su viaje.

A las cuatro de la tarde salieron ayer los vapores Menorca, Lulio y Maria; para Mahón, Valencia y Barcelona respectivamente.

Ambos conducían correspondencia, carga y pasajeros.

A la una y media de la tarde fondeó ayer procedente de Ibiza y Alicante el vapor Unión, con el correo, once pasajeros y varios efectos.

El Palma, que debía llegar de Barcelona el martes, todavía no lo ha efectuado á la hora que escribi-

mos estas líneas, creyéndose lo efectuará esta mañana.

Esta mañana en el Socorro despues de la misa de diez, el P. Superior dará la Bendición Papal con indulgencia plenaria.

No habiendo sido todavía remitidos á la Junta provincial de Instrucción pública los presupuestos del material é inventarios de las escuelas de los municipios de Algaida, Alcudia, Buñola, Binisalem, Búger, Capdepera, Fornalutx, Inca, Lluchmayor, Marratxí, Puigpuñent, La Puebla, Palma, Llubí, Santellas, Santa Margarita, Manacor, Montuiri, Petra, Porreras, Villafanca é Ibiza, el Sr. Gobernador ha pasado una circular á las Juntas locales respectivas encargándoles el cumplimiento de este servicio á la brevedad posible, pues de no hacerlo así se procederá el máximo de la multa.

Sería esto sensible, y por lo mismo es de esperar que no llegará este caso.

Con motivo de las últimas lluvias han aumentado su caudal los torrentes que desembocan al mar, teniendo de color las aguas del mar en una extensión muy dilatada.

En el vapor Unión llegaron ayer á esta ciudad el Excmo. Sr. Capitan General y Gobernador civil que como saben nuestros lectores el domingo se dirigieron á la vecina isla.

Durante esta pasada noche ha permanecido encendido todo el alumbrado público, á fin de complacer á las muchas personas que asisten á las funciones religiosas y á la misa del gallo.

Despues de haberse provisto de carbon, y abonanzado el tiempo, se ha hecho á la mar esta madrugada la fragata rusa Minine, que el miércoles por la tarde entró en nuestro puerto.

La misa del gallo

A ella tuvimos la satisfacción de asistir á las doce de la noche del dia de hoy, en la parroquia de Santa Eulalia de esta ciudad, donde la afluencia de gente era tan grande que apenas si pudimos penetrar en el interior del templo, del que nos vimos precisados á salir al poco rato de permanecer en su augusto recinto, pues tuvimos ocasion de observar el poco respeto y reverencia que para los que blasonan de católicos; merece un lugar consagrado al culto y á la oración.

Desde allí, nos dirigimos á Santa Clara, y cuan grandefué la diferenciapudimos notar!.. allí, todo era respeto, recogimiento y veneración al lugar sagrado, sin que dejara escucharse otra voz, que la del sacerdote católico que celebraba el santo sacrificio de la misa, y los melodiosos acordes del órgano, que llenaban de armonia las sagradas naves de aquel humilde y religioso templo.

En la Catedral, algunos mal intencionados echaron por el suelo cabezas de fósforos que al pisarlas las personas que entraban, producian un fuerte estallido, viéndose obligados á cerrar las puertas para que cesara el fuego graneado; con tal motivo hubo protestas y diálogos impropios de ser oídos dentro de la casa del Señor.

Para la tarde de mañana, los hermanos Llop anuncian una extraordinaria función en la plaza de Toros.

Si el tiempo es bueno de seguro que no ha de faltarles concurrencia.

Apesar del celo desplegado por

las Auctoridades ha sido de todo punto imposible evitar que algunas cuadrillas de jóvenes promovieran escándalos por las calles de esta pacífica ciudad, no faltando alguno entre ellos que estuviera completamente floxerado.

El vapor Palma ha fondeado procedente de Barcelona á las siete de esta mañana con 23 pasajeros, balija y bastante carga, consistente en harina, lana, bocoyes vacíos, otras mercancías y 12 bueyes.

Sobre la una y media de esta madrugada ha caído un fuerte chaparron que ha obligado á la gente que salía de las iglesias á retirarse á sus casas apresuradamente.

Esta mañana ha amanecido despejado, luciendo hermoso sol, que seguramente aprovecharán muchas personas para salir al campo.

Leemos en un colega de ayer: «La Comision Hidrográfica que con tanto acierto é inteligencia dirige el Capitan de navio D. José Gomez Imaz, ha proseguido sus tareas durante el año actual con actividad verdaderamente notable.

Completamente terminado y á punto de remitirlos al Ministerio, tiene tres hojas y cuatro planos, fruto de los trabajos asiduos y minuciosos que aquel inteligente personal ha realizado.

Las tres hojas contienen la hidrografia del extenso trozo de costa de esta isla comprendido desde el faro del cabo Blanco hasta el cabo Vermell; y los planos son uno de la isla de Cabrera en escala de 1 por 3.500; otro del grupo de Cabrera é islas adyacentes en escala de 1 por 16.209; otro de Puerto Petro y otro de Puerto Colom, ambos con escala de 1 por 5.000.

La prodigalidad de observaciones y sondajes practicados por los oficiales de la Comision, no menos que la factura irreprochable de las copias, hechas por los laboriosos delineantes de la misma, llamarán seguramente la atención de los cuerpos científicos y de los marinos expertos, rectificado con arreglo á los últimos procedimientos topográficos, el plano de las costas de esta isla.

Nutre y engorda extraordinariamente

(Desconfiar de las imitaciones) Barcelona 1.º mayo 1886.

Es innegable, en mi concepto, que la «Emulsion de Scott» aumenta en un sesenta por ciento las utilidades curativas del aceite de higado de bacalao, ya por salvar la repugnancia del enfermo, ya por su asociación á la acción de los hipofosfitos.

Dr. CARLOS SOLDEVILA.

Teatro Principal

COMPANIA DRAMÁTICA ESPAÑOLA dirigida por DON VICENTE YANEZ

Función para hoy

Estreno de la comedia en tres actos

UN CRITICO INCIPIENTE

La bonita comedia en un acto

ESOS SON OTROS LOPEZ

A las 7 en punto.

Precios los de costumbre.

Teatro-Circo Balear

Compañía de ópera

dirigida por el maestro VICENTE PETRI

Función para hoy

La bellísima ópera en tres actos

FRA-DIAVOLO

A las 7 y media.

Entrada general: 3 reales.

Plaza de Toros de Palma

Gran Compañía gimnástica, acrobática y pantomímica bajo la dirección de los notables artistas hermanos Llop.

Gran espectáculo para el Sábado 26 Diciembre de 1891 á las tres en punto.

Precios.—Palcos sin entrada 2 pts.—Sillas de redondel 0'25.—Entrada general 0'40.—Medias entradas para niños y soldados 0'25.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 22, 3'35 m.

El Consejo que han celebrado los

ministros se ha ocupado principalmente en resolver los expedientes administrativos.

El Sr. Romero Robledo anunció que se proponía hacer economías en Cuba.

Indicase al Sr. Villaverde para la presidencia de la Comisión de actas.

El Ministro de la Guerra se encuentra algo indispuesto.

Los valores públicos se mantienen firmes.

Los Directores de los periódicos de Madrid han dirigido una circular á la Prensa de provincias, invitándoles á que secunden la idea de celebrar una Exposición nacional.

Los Fiscales del Tribunal Supremo han obsequiado con un banquete á los ministros de Fomento y Hacienda.

La Gaceta publica un decreto fijando el once de Enero próximo para la reunión de las Cortes.

Madrid 23, 10'30 m.

Lista de los números premiados en el sorteo de 23 de Diciembre de 1891.

Décimos premios: 49.210, 32.284; oncenos: 18.858; décimo: 37.156.

Madrid, 23, 10'50 m.

Onceno: 28.526; octavo: 14.677; noveno: 3.197; oncenos: 12.636, 18.521, 42.764; octavo: 8.131; séptimo: 36.316.

Madrid 23, 11'20 m.

Noveno: 41.926; décimo: 31.654; quinto: 89.

Madrid 23, 11'47 m.

El premio segundo ha correspondido al número 40.097; el décimo premio al 41.613; el oncenos al 1.724 y el noveno al 5.857.

Madrid 23, 11'50 m.

El premio segundo ha tocado á Madrid, como igualmente el séptimo, cuyo número es el 21.609.

Madrid 23, 11'57 m.

El segundo y tercero premios han tocado á Barcelona.

Han sido favorecidos con premios oncenos los números 29.438 y 49.500.

Con décimos; premios los números 49.853, 49.856 y 13.977.

Madrid 23, 12'37 t.

Han correspondido premios oncenos á los números 15.788 y 41.772.

Con cuarto premio el número 43.820.

Madrid 23, 12'50 t.

El cuarto premio ha tocado á Gerona.

El premio octavo ha correspondido al número 1625; el noveno al 40384 y el sexto al 4165.

Madrid 23 12'50 t.

Con décimo premio ha sido favorecido el número 12.015; con oncenos el 37.471; con octavo el 51.102 con décimo el 36.758; con noveno el 25.074.

El premio gordo ha correspondido al número 33.558.

Madrid 23, 2'38 t.

Con premio tercero ha sido favorecido el número 36.959 y con décimo el 9.967.

Madrid 23, 1'30 t.

El premio gordo ha tocado á Madrid.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Location/Instrument and Price. Includes entries for Palma (Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por gas, Salinas de Ibiza, Sociedad General Mallorquin, Bonos municipales, Isleña Marítima) and Madrid (interior perpétuo, amortizable, Cubas (86), Banco de España, Arrendataria de Tabacos) and Barcelona (interior, exterior, amortizable, Cubas (86), Cubas (90), Coloniales, Norte de España).

Cultos

MAÑANA SABADO

Santorial S. Esteban Protomartir (I P) Jubileo de cuarenta horas: Continúa en las Teresas, Hospital y S. Francisco al Nacimiento de Jesucristo.

En las Teresas exposicion á las 7, á las 10 misa mayor y luego dos misas y oracion mental, á las 5 rosario y á las 6 reserva.

En el Hospital exposicion á las 7 y media, á las 10 terciá y misa mayor música y sermón por D. Mateo Garau; por la tarde vísperas y completas, plática, estacion y reserva á las 6 y media.

En S. Francisco exposicion á las 6 y adoracion al Santisimo, á las 10 terciá y misa mayor con sermón por D. José Reus, por la tarde á las 5 y media corona, oracion, estacion y reserva.

Cultos sagrados: En la Catedral, á las 9 y media horas y misa mayor con sermón.

En S. Antonio de Padua á las 10 misa mayor con sermón, al anochecer concluirá la novena de Belen con sermón y canto de la Sibila.

En la Merced á las 7 y media misa mayor en honor de su Titular.

En S. Jaime y S. Nicolás al anochecer ejercicio de la Felicitacion Sabatina.

En Sta. Cruz al anochecer ejercicio á la Virgen del Buen Camino.

Corte de Maria: En S. Jaime á Nuestra tra Sra. de la Paz.

Movimiento local

Nacimientos

Dia 22.—Varones 0, hembras 6.

Matrimonios

Uno.

Reses sacrificadas en el Matadero

Dia 23

Lanaras, 150.—Vacunas, 0.—Cerdos, 13.—Lechonas 351.—Total, 514.

Boletín meteorológico.

Dia 24

	9 m.	3 t.
Barómetro.	51'0	
Termómetro seco.	10'6	
Id. húmedo.	10'6	
Mínima.	8'2	
Reflector.	6'3	
Dirección del viento.	N. E.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0'0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0'0	

Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca

Desde el día de hoy se dará principio á la admission de las obligaciones del Tesoro que vencerán en 31 del actual.

Palma 21 de Diciembre 1891.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

Encargado el Banco de España de negociar, por cuenta del Tesoro, por medio de subscripcion pública, los 25 millones de pesetas de la Deuda amortizable al 4 por ciento que se emitirá en virtud de la ley de 14 de Julio último, esta Sucursal admitirá suscripciones el dia 28 del corriente desde las 9 de la mañana hasta las once de la noche, bajo las condiciones siguientes:

El tipo de cesion de los títulos será el de 81 por ciento del valor nominal y su importe se satisfará en esta forma: 10 por ciento al suscribirse, 25 por ciento el dia 9 de Enero de 1892, 25 por ciento el 10 de Febrero y el resto el 10 de Marzo deduciendo el importe del cupon de 1.º de Abril.

Se admitirán en pago de los plazos determinados en el párrafo anterior, las Obligaciones que el Tesoro tiene emitidas, vencidas en 31 del actual, por todo su valor, y con el descuento del 5 por ciento las que vencen en 31 de Enero próximo.

Los plazos adelantados recibirán la beneficacion del 5 por ciento anual.

Palma 21 Diciembre de 1891.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

Aviso al público

En la horchateria de Oriente, antes Can Bartola, se expenderán durante las fiestas de Navidad extraquininos de varias clases.

Alquiler

Se alquila el primer piso de la casa calle de San Jaime número 51. Reune toda clase de condiciones, y además coladuría, cuadra y cochera.

Para informars dirigirse á su propietario calle de San Francisco 9.

Se desea vender los muebles de un cafetin.

Calle de la Olivera 48 darán razon.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud á la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo reciben la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud las dolencias del hígado y del estómago, abajando todo estado pegguloso y restituyendo el hígado en accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deban dominarse por medio de un medicamento cual otras célebres Píldoras, que abren con suavidad, purifica la sangre ó limpia el desarrollo de una enfermedad patológica.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y abscesos cutáneos en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofúlicas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del estóm, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corason ó que sufren de constipacion, tases ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviende siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se aplica el Ungüento.

Las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos encuentran en las Píldoras y en el Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento situado del Profesor Holloway, 53, Oxford Street, Londres.

PETROLEO LUZ BRILLANTE

Economia y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acrtada fabrica de refinacion de petróleo situada en el Molinar. Véndese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 91 reales puesto á domicilio.

DESPACHO CASA MANUEL SALAS

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

CAPITAL DE GARANTIA 10.000,000 DE PESETAS.

De la Memoria y cuentas leidas en la Junta general celebrada el dia 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127'20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641'75.

Las operaciones de la Compañia comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas.

Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

REBAJA OCASIONAL

En el muy solicitado COK de fácil combustion para fogones ordinarios aunque no sean de hierro.

á Ptas. 1'25 los 40 kilos.
EL COK MENUDO
á Ptas. 0'80 los 40 kilos.

Ambos á pié de fabrica: y á domicilio con el recargo usual por derecho de consumos y trasporte.

Palma 7 de Diciembre de 1891.—El Director, Eusebio Pascual.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de New York, arantizad Se vende por litros, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadore esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62. Al por mayor: Martinez y Planas, calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este pet óleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 6 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Aguas minerales del Musel

GIJON

PROPIETARIO: DON ALFONSO GARCIA MORALES

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panaceas—son de todas las conocidas, la más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afeciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de á litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carreño (hijo), Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y América.

Colmado la Providencia

de Benito Pomar

Galantina de pavo, capon, perdices, gallinitas inglesas, trufé.

Tordos rellenos y á la Pompadour.

Queso de cerdo.

Jamon en dulce.

Quesos de Brie, Chester, Neufchatel, Causenberg, Mats, Mahonés.

Dátiles africanos.

Ostras verdes de Marennes, el sábado, si llega el vapor.

Vinos, Champagne, licores, anisados de todas clases del pais y del extranjero.

Moscatel «Non-plus-ultra» y Malvasia de Bañalbufar de la propiedad de don Julian Mut.

Vino Peralta de Son Fortuny de don José Astier.

Jerez desde 1'25 á 42'50 pesetas botella.

Frutas secas y en conserva de los acreditados fabricantes mallorquines Esteva Juan y Roca.

Acote refinado del predio de Binibasi de D. Juan Enseñat.

Lata de 5 litros; devolviendo la lata ptas. 7'45.

Al por menor el litro 1'60.

Jabon duro fabricado en casa 15 reales arroba de 10 kilos.

Vino del baron de Binimuslem.

Turrone de Jijona, de cabello de ángel, de yema, etc.

Peladillas de Alcoy, garrapastas, etc.

COMPANIA INGLESA

DE

Seguros Marítimos

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL

PESETAS 52.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20

Palma de Mallorca y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Servicios

DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Mes de Diciembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor VERACRUZ para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 13 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Diciembre de Cádiz, vapor LARACHE para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el dia 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5'15 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7'25 m. y 5'25 t.

De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5'55 t.

De La Puebla á Manacor.—A las 7'25 m., 2'45 y 5'25 (mixto) t.

Tren periódico: Los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 16 de Septiembre de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER